

Nace el primer afterschool gratuito con foco socioemocional en Chile

Innovación. “Espacio TAN!” busca llenar el vacío de cuidado que enfrentan miles de niños en las tardes, combinando formación emocional, juego y apoyo escolar.

Bienestar. La iniciativa impulsada por Fundación Ciudad del Niño ya funciona en cuatro comunas vulnerables de Santiago.

En Chile, miles de niños y niñas quedan solos cada tarde tras el término de la jornada escolar, mucho antes de que termine el horario laboral de sus padres o cuidadores. Esta desconexión ha encendido las alarmas sobre el bienestar de la infancia. Para enfrentar esta realidad, Fundación Ciudad del Niño lanzó “Espacio TAN! (Tardes Activas para la Niñez)”, el primer afterschool gratuito del país con foco en el desarrollo socioemocional, creado para



El enfoque artístico y recreacional está acompañado también por aspectos emocionales. /GENTILEZA

ofrecer un entorno seguro, formativo y afectivo.

Desde abril de 2025, el programa funciona en una fase piloto en dos escuelas de la Sociedad de Instrucción Primaria (SIP), una en San Ramón y otra Pedro Aguirre

Cerda, y en agosto se suman nuevos centros en La Pintana y Renca. El servicio se extiende de lunes a viernes entre las 15:00 y 18:00 horas, y está dirigido a niños entre 5 y 10 años. El proceso de postulación considera aspectos

como la falta de cuidadores, situación familiar y escolar, y si hay más postulantes que cupos, se define por sorteo.

“Lo que buscamos es desarrollar habilidades como la empatía, la regulación emocional y el trabajo en equipo,

CIFRAS

3

de cada 10 niños y niñas presentan inasistencia grave a la jornada escolar.

4

de cada 10 niños, niñas y adolescentes sufrieron maltrato por parte de un cuidador durante el último año.

ficar la oferta de aprendizajes (talleres de ciencia, arte, fútbol, etc).

Papás felices

Teresita Vivallo, apoderada de Espacio TAN!, quiso entregar su testimonio y aseguró que este afterschool “ha aportado con creces en el crecimiento de mi hijo de forma valórica, académica, emocional y entre tantas otras. Saber que mi hijo va feliz cada día a su after school me llena de felicidad y a la misma vez de calma, de saber que está en un lugar sano, seguro y feliz”. Agregó que el pequeño Agustín “habla maravillas de sus clases de danza, circo, ciencias, manualidades, lectoescritura, deportes y otras actividades más que realiza cada día con sus tíos que tanto quiere”.

en un espacio afectivo que también devuelve el derecho al juego”, explicó Valeria Pinto, directora de Prevención de la fundación.

Por otro lado, José Pedro Silva, presidente de Fundación Ciudad del Niño, aseguró que “el valor estratégico del proyecto TAN! para la Fundación es inmenso, porque lo que hace es intentar cambiar la realidad de los niños, niñas y adolescentes. Es mostrarles un camino, una realidad distinta. Y, por lo tanto, mostrando esa realidad lo que buscamos es que los niños, futuros adultos, futuros ciudadanos, sean protagonistas de su propio destino”.

Esta iniciativa tiene alianzas estratégicas con organizaciones expertas como Fútbol Más, Teatro del Lago, Thinky, Fundación Kiri y Fundación SM, para diversi-

Según el Observatorio Niñez, más de 770 mil niños en Chile no cuentan con apoyo para su cuidado, y un 29% presenta inasistencia escolar grave. Además, casi 4 de cada 10 ha sufrido maltrato por parte de un cuidador y el 46% vive en barrios con violencia crítica. Estos datos, sumados a los efectos de la pandemia, reflejan una infancia expuesta a múltiples riesgos.

El lanzamiento oficial de Espacio TAN! se realizará este jueves 7 de agosto a las 17.00 en el gimnasio del Colegio José Agustín Alfonso, en Pedro Aguirre Cerda, y contará con la presencia de autoridades y actores clave en el ámbito de la niñez.

PUBLIMETRO